

VI CONGRESO (REGISTRADO OFICIALMENTE COMO JORNADA)
NACIONAL DE NUTRICIÓN CLÍNICA Y METABOLISMO
La Habana, 14 – 16 de Diciembre del 2011

DISCURSO DE BIENVENIDA

Trascripción del Discurso de Bienvenida a los profesores, delegados e invitados al VI Congreso de Nutrición Clínica y Metabolismo, leído por el Dr. Aldo Álvarez Rodríguez, Presidente de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo, y Presidente del Comité Organizador, durante la ceremonia de apertura. CELAMED Centro Latinoamericano de Eventos Médicos. CIMEQ Centro de Investigaciones Médico-Quirúrgicas de La Habana. Miércoles, 14 de Diciembre del 2011.

Queridos compañeros:

Cumple nuestra Sociedad 12 años de registro legal de existencia, aunque desde muchos años antes comenzamos a organizarnos realizando conferencias, talleres y simposios en relación a la nutrición artificial primero, a la atención de enfermos graves después, y por último, y desde hace 2 años, incorporando a profesionales dedicados a la atención primaria de salud, con lo cual esta Sociedad se ha multiplicado, cumpliendo así un rol de especial importancia. Bajo su égida hemos organizado, además, 6 Congresos Nacionales, un Congreso Latinoamericano de Nutrición Enteral y Parenteral (conocido por todos como el FELANPE' 2003), el cual siempre recordaremos como una prueba de la capacidad de organización de muchos de los aquí presentes.

Somos fundadores de la Federación Latinoamericana ahora de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo (e identificada por las siglas FELANPE), cuyos orígenes lo fueron el Congreso Panamericano e Ibérico de Terapia Intensiva realizado en Caracas en 1984, y a la cual concurrimos 2 cubanos, y de la reciente fundación de la Sociedad Centroamericana y del Caribe de Terapia Nutricional y Metabolismo, surgida en el 2010 en El Salvador. Más de 60 delegados cubanos de distintas provincias del país han asistido a estos eventos realizados en distintos países de nuestro continente, e incluso en Europa.

Pero todo esto es historia. Ahora se nos presenta el reto de dar un salto en la calidad de la atención que brindamos a nuestros enfermos, e incluso a la población sana que acude a los consultorios de orientación nutricional de decenas de municipios del país atendidos por cientos de Licenciados en Nutrición graduados en el país y que, bien orientados y atendidos por el MINSAP y la Sociedad, constituyen, o deben constituir, una fuerza de salud formidable.

Durante los últimos 4 años se han constituidos capítulos de la Sociedad en Pinar del Río, Matanzas, Sancti Spíritus y Santiago de Cuba, y debemos proponernos en estos próximos 2 años constituir los de Cienfuegos, Holguín y Villa Clara, que son provincias con un trabajo meritorio, quedando pendiente el resto de las provincias con las cuales habrá que trabajar fuertemente. No debemos violentar pasos que den al traste con este esfuerzo.

Continuaremos realizando Diplomados y se realizará la primera Maestría en Nutrición Clínica.

Otro elemento de cara al futuro, y que deseamos informarles, es la aparición en el próximo 2012 del primer libro de “Nutrición Clínica del Enfermo Grave” confeccionado bajo el auspicio de la Sociedad, y que con más de 40 capítulos que reúne lo más actualizado que existe en el momento, ya se encuentra en imprenta.

En el 2013, en el mes de Junio, realizaremos el VII Congreso Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo que, esperamos, sea el más grande de todos los que hayamos realizado, y al cual convocaremos a muchos amigos de Centroamérica y Caribe a que nos acompañen. De todos dependerá el éxito de dicho Congreso.

Debemos trabajar en forma unida con el propósito de elevar la calidad de la atención que brindamos a nuestros enfermos, pensando en el futuro promisorio que, a pesar de grandes retos y dificultades, nos ganaremos sin haber perdido la voluntad de luchar y vencer.

Muchas gracias.



Prof. Dr. Aldo Alvarez Rodríguez.
Presidente.
Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo.